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星报讯（章林峰 记者 祝亮 文/

图） 近日，随着合肥市杏花小区2栋3

单元加装电梯开工建设，该小区也成为庐

阳区首个实现加装电梯全覆盖的小区。

20世纪90年代建成的杏花小区，位

于庐阳区三孝口街道杏花社区，小区内

退休老人居多，加装电梯的呼声一直很

高。2019年起，庐阳区在充分考虑业主

自主权的同时，在符合条件的小区大力

推进既有住宅加装电梯。如今杏花小区

21个单元楼，15个单元都已使用上了电

梯，还有6个单元的加装电梯正在加紧

施工中。“我住的楼栋装上电梯了，我和

老伴再也不用拎着重东西爬楼了。”日

前，小区居民刘奶奶高兴地说。

“加装电梯是一项很好的政策，但想

第一个装上却不容易。”小区居民项大爷是该小区最早号

召安装电梯的人，谈起安装电梯的经历，也是感慨不已。

由于所在单元高层大多是老人，都希望能坐上电梯，热心

肠的他便上门挨家挨户说服。低层住户却心存疑虑，他们

对电梯的使用并非刚需，又担心电梯安装却会影响采光并

产生噪音，电梯安装一时难以推进。

针对这种情况，社区工作人员也开始上门做工作，由

于部分居民对政策并不了解，工作人员便向他们解释政

策。“我们把加装电梯的政策宣传到位，也充分了解居民的

想法，解开他们反对加装电梯的心结。”杏花社区工作人员

陈荣胜说。电梯安装公司也从技术上向他们耐心解释。

在多方沟通协调下，邻居最终同意在征求意见表上签字，

电梯得以成功安装。该电梯在带来方便和舒适的同时，技

术人员的解释也得到了验证。居民的顾虑打消了，小区加

装电梯的步伐也随之加快。

庐阳区住建局工作人员告诉记者：“加装电梯政府可

以引导、解释流程，但是没办法越俎代庖。需要有积极组

织的人、跑腿的人来带动小区的其他居民。”

庐阳区也在各方面为加装电梯保驾护航。该区住建

局通过建立信息平台，实时跟进电梯申报和安装进度，实

现了加装电梯工作的精细化管理。在施工过程中，相关部

门也会配合做好各类管线的迁移，进一步降低了用户的安

装成本；该区通过引入第三方质量安全巡查单位，在各个

关键节点巡查，更让小区的群众吃下了定心丸。

截至目前，庐阳区已实施了234部既有住宅加装电

梯，其中101部通过验收，极大方便了老人们的日常出

行。今后，该区将持续推进实施既有住宅加装电梯工作，

让更多的老旧小区居民享受到电梯为生活带来的便利。

星报讯（胡少殊 记者 于彩丽） 公厕环境卫生是城

市文明建设的重要方面，记者从合肥市城管局获悉，继首

批曝光60座公园、景点公厕“脏乱差”现象后，合肥再次聚

焦农贸市场、站点场馆等重点场所公厕，99座农贸市场、

站点场馆公厕因环境指数低被通报。

12月4日起，合肥市城管局组织人员持续对全市公

园、景点、站点场馆、农贸市场等人流量大、服务频次高的

公共场所公厕进行大排查，排查中发现部分公厕因环境脏

乱、管理缺位，给城市环境及市民如厕体验造成极大的负

面影响。本轮通报的99座“问题”公厕中，农贸市场公厕

占比较大，共64座，卫生状况堪忧。其中瑶海区漕冲农贸

市场公厕地面有积水、杂物，有异味、保洁工具乱摆乱放，

公厕外部环境脏乱差。庐阳区电厂农贸市场公厕年久失

修，无人维护，公厕绿化带毁绿种菜，公厕字体缺失，周边

杂物乱堆放，厕内粪便、厕纸、污物遍地，水、电全无，异味

刺鼻。蜀山区安居苑农贸市场公厕地面有杂物、烟头，大

便池（器）内有积粪、粪迹，隔断门板缺损，有异味，保洁工

具乱摆乱放。包河区宁国路菜场公厕外部环境脏乱差，垃

圾堆放，厕所内保洁工具乱摆放，异味较重，地面有积水，

墙顶缺损，马桶缺损。

站点场馆方面，公厕环境问题也较为突出。汽车东站

公厕洗手盆、水桶等脏破，保洁工具乱摆乱放。合肥火车

站公厕保洁工具乱摆乱放。金种子体育场公厕洗手盆、镜

面、隔断门板、干手器、挂衣钩、水桶等脏破，标牌标识不清

晰或缺损；保洁工具乱摆乱放。省体育局篮球场附近公厕

地面有积水、尿液、痰迹、杂物、烟头；大便池（器）内有积

粪、粪迹。

99座“问题”公厕通报后，公厕产权（管理）单位将收

到责令改正通知书，在城管部门要求的期限内按期整改。

整改后由城管部门组织督查、验收。逾期不改的，城管部

门将依据《合肥市市容和环境卫生管理条例》予以处罚。

同时，处罚结果通过“信用中国”网站对社会公示。

星报讯（钱倩倩 付艳 记者 马冰璐） 先

天性心脏病患者，往往要在幼年时完成手术，

否则难以长期生存。而患有先天性肺动脉瓣

狭窄的刘阿姨，却在65岁才迎来了自己的心

脏病手术。12月9日，记者获悉，安医大四附

院心血管内科介入团队成功为刘阿姨实施经

皮肺动脉瓣成形术。

反复胸闷憋气、晕厥跌倒、夜里睡觉呼吸

困难……10多年来，刘阿姨日夜难安，曾在10

年前即诊断肺动脉瓣狭窄，虽多次就诊外院但

巨大的开胸创伤让她始终不敢进一步诊治。

一周前，刘阿姨在家久蹲后起来，突然头晕，摔

倒在地，第二天才被家人发现，送至当地医院

后经检查刘阿姨的肺动脉瓣已重度狭窄，跨瓣

峰值压差已达107mmHG，家属开始四处奔波

为刘阿姨的心脏手术寻求解决方案，但得到的

回答是仍只能进行开胸瓣膜置换，这对于体型

消瘦并且合并其他疾病的刘阿姨来说是一个

难以承受的手术，后经家属多方打探，随即送

往安医大四附院心血管内科。

心内科团队结合多年先天性心脏病介入

治疗经验，综合考虑多种治疗方案的风险与受

益，介入手术无疑是最佳的选择。术后即刻超

声评估提示肺动脉与右室压差明显改善。经

皮球囊肺动脉瓣成形术治疗肺动脉瓣狭窄具

有创伤小、恢复快、费用低、安全等优点，可替

代外科开胸手术，术后2天即可出院。

该院心内科主任程自平介绍，肺动脉瓣狭

窄的发病率约占先天性心脏病的8%～10%，轻

度肺动脉瓣狭窄，患者没有症状，但随着年龄的

增加，症状逐渐显现，明显狭窄症状出现较早。

12月8日上午，在安徽农业大学校园内，

合肥市蜀山区琥珀街道安农社区联合交警蜀山

大队二中队，开展电动车遮阳篷助拆行动，并向

过往师生宣传违规加装遮阳篷的危害。据了

解，为方便辖区居民及时拆除遮阳篷，安农社

区积极与驻地单位对接，走进大型单位设置便

民助拆点，为安装遮阳篷的居民提供便捷的助

拆服务。 ■ 王冰 陈三虎 记者 沈娟娟 文/图

星报讯（王维东 季云冈 记者 沈娟娟）

记者从合肥市蜀山区了解到，今年1~11月，跨

境电商清关单量超1200万单，交易额约11.6

亿美元，同比增长71.0%，带动蜀山区1~10月

进出口额18.1亿美元，增速69%，位居全市第

一。安徽自贸试验区获批以来，作为合肥片区

的重要一极，蜀山区块充分发挥自身禀赋优

势，利用国家战略叠加的政策红利，在跨境电

商业务上实现了跨越式发展。

星报讯（檀小川 记者 于彩丽） 12月以来，合肥市非

机动车违规安装遮阳篷（伞）已进入劝拆助拆阶段，拆除后

的遮阳篷如何处理？近日，庐阳区城管局生活废弃物转运

管理中心对辖区内的废弃电动车篷进行了分类收集处理。

12月9日上午，在交警部门设置的阜阳路与北一环路遮

阳篷助拆点，转运工人们将一处堆积的约500副废弃遮阳篷

进行拆卸分类处理。他们用剪刀，钳子将遮阳篷的支撑骨架

抽离出来，把起挡风作用的硬塑料透明板和篷身上的软塑料

皮切割分离开，一些细小的螺丝和钉子等小零部件收集下

来，然后根据可回收物、有害垃圾、其他垃圾三种分类法，逐

一归类。熟练操作下，分类完一副篷子的时间大概需要5分

钟。最后，经过一上午的紧张工作，工人们将分类好的其他

垃圾密闭运至庐阳区永青垃圾中转站，有毒有害垃圾和可回

收垃圾送到庐阳区生活垃圾分拣中心进行相应处理。

除了上路分类拆卸，转运中心还于近期对庐阳区设置

的其他10个遮阳篷助拆点进行了分类拆卸处理指导宣讲，

仔细告知每个助拆点的志愿者和市民朋友，助拆后的电动

车篷如何经过分类处理后，由专业运输车辆送至定点处理。

如果对分类处理操作实在没有把握，也可以送到转运

中心庐阳城管遮阳篷集中分类拆分点，由转运中心进行专

业处理。或者拨打庐阳城管电话62677083，由城管部门

统一上门收集，送到转运中心进行分类处理。

“我们主动提供废弃遮阳篷分类收集处理，一方面是

切实提高广大市民对废弃遮阳篷进行有效分类的参与度

和准确性，避免拆下后的遮阳篷混装堆放。另一方面，一

副完整的遮阳篷体积过大，不好放到垃圾桶，而随意丢弃，

很可能会误伤到孩子。”转运中心负责人马文介绍道，截至

目前，共计处理废弃遮阳篷近4000个。

废弃遮阳篷咋处理？合肥一地启动上门回收

合肥老城区首个加装电梯全覆盖小区诞生

合肥99座农贸市场、站点场馆公厕被通报

前11月，蜀山区跨境电商
清关单量超1200万单

65岁老人反复胸闷10余年
原是先天性肺动脉瓣狭窄


